

Projet approuvé par l'ÉLVC

Demandeur

D^{re} Andrea Gruneir, Université de l'Alberta

Adresse courriel

gruneir@ualberta.ca

Titre du projet

Complexité des soins : caractérisation des relations non dyadiques entre personnes soignantes et personnes soignées et association avec l'utilisation des services de santé

Résumé du projet

La plupart des gens préféreraient rester chez eux dans leur vieil âge. C'est pourquoi de nombreuses régions offrent des possibilités de soins à domicile ainsi que d'autres programmes semblables. Pour que ces programmes fonctionnent, il est essentiel de compter sur l'aide d'une personne amie ou membre de la famille comme soignante, et la relation de soins est généralement décrite comme une dyade : une personne qui fournit les soins, et une qui les reçoit. Nous savons cependant que ce n'est pas toujours le cas; il y a notamment des situations où plusieurs personnes prennent soin de quelqu'un, et d'autres encore où quelqu'un joue à la fois le rôle de personne soignante et de personne soignée. Nous décrivons la fréquence d'occurrence de ces relations non dyadiques, les caractéristiques des personnes soignantes et soignées, leurs relations, les types de soins fournis et la façon dont ces soins influencent le recours aux services de santé. Étant donné le caractère genré du rôle de personne soignante, nous étudierons les différences entre les hommes et les femmes dans nos résultats. Cette étude servira à améliorer le soutien aux personnes soignantes.

Mots clés

soins, soins à domicile, soins de longue durée